

EL IMPARCIAL

EDICIÓN MERIDIANA

AÑO I

Quito, (Ecuador).—Viernes 15 de Noviembre de 1907

N.º 166

Ojo! Ojo!...

«EL IMPARCIAL» publica en sus columnas no sólo la acostumbrada novela sino un libro de gran importancia para todas las clases sociales: para el hombre científico, el literato, el agricultor, el artesano y la clase más humilde del pueblo: no faltarán los preceptos de higiene ni las recetas para la planchadora y la cocinera.

«El Imparcial» no es periódico de negocios: por dos centavos número 6 lo que es lo mismo por 50 centavos mensuales, proporciona a sus lectores, al lado del aviso comercial y la nota diaria del periodismo, el libro útil para las familias y la novela recreativa. «El Imparcial» se propone dar ensanche al comercio interior y exterior de la República mediante el aviso barato y de gran circulación, al mismo tiempo que difundir la lectura entre las masas populares.

Encarece a los agentes el servicio de bibliotecas.

La Administración de correos de cada cantón y las oficinas telegráficas de las cabeceras de provincia, tienen derecho a un ejemplar gratis, que pueden solicitarlo en la agencia. Como se publicarán indico oportunamente, recordado el periódico, quedarán en casa, un libro y una novela por 50 centavos. OJO! OJO!

EL IMPARCIAL

Dirección MERIDIANA, Agencia en todo el Ecuador. Agencia central en Quito, Plaza de la Independencia.

Publica en sus columnas un extracto de las publicaciones y Diarios de la República.

Subscripciones

Por sus suscripciones, \$1.00 Anuales y periódicos según tarifa en la respectiva Agencia.

Remitidos

No se admite por ningún prelo los servicios de impresión de un individuo, corporación o entidad política, los que violen sus deberes de responsabilidad. No se admiten los originales ni se hacen publicaciones sin la aprobación del Grupo Directivo.

Dirección

Gran Calle Central, Edificio No. 1.—Teléfono No. 206.—Apartado de Correos No. 204

Jerarquía militar

Alguna que otra vez, los periódicos ecuatorianos han manifestado la conveniencia y urgente necesidad de adoptar medidas conducentes a procurar la disminución de jefes y oficiales en el ejército nacional, porque tal estado de cosas es insostenible, ya por la economía pública, ya por el adelanto de la milicia, ya, en fin, por el beneficio de los mismos soldados.

La existencia de un crecido número de jefes y oficiales, quienes al fin y al cabo, tienen derecho a colocación efectiva permanente, porque por esto adoptaron tal carrera, resulta una carga demasiado pesada para las rentas de los ecuatorianos y para las entradas que por la ley del caso debieran ingresar al Erario.

Quizá no nos equivocásemos mucho al afirmar que una décima parte de los combatientes son militares de graduación, por manera que entre nosotros cada nuevo individuo debería elevarse a uno, por razón de ser noble carrera.

En todo caso, el Gobierno se va todos los días fuertemente apurado por dar colocación a todos los militares, que por sus prendas deben estar con élitos para cualquier conflicto, y como, dado el número de los jefes y oficiales, ello no es posible, sufran resentimientos y enojos. De otro lado, los militares separados apelan a la ineficiencia por obtener un puesto, y las envidias y los enredos y las calumnias pululan de aquí para allá, corrompiendo las conciencias en su educación moral.

Los jefes y oficiales, cuando separados del ejército, con su mala conducta hallan una travesía decorosa a su grado, puesto que las armas impedirían que ellos aprehendieran otra profesión u oficio.

Se ha notado que la carrera militar, atenta la subordinación y disciplina, hace a los soldados tan amorosos y tan habitados a las costumbres de cuartel, que sólo a fuerza de buen carácter y dolorosos sacrificios han podido conseguir

en el arte ó industria sustentación decente.

Los ascensos, en último término y dada su profesión, resultan un mal para los agraciados, como sucede también con médicos y abogados, porque, si por el momento es un beneficio positivo, luego, por los muchos indolentes de la misma graduación, todo resulta inactivo, bien así como el ejercicio activo por el avance en la carrera.

Hemos oído afirmar que los ascensos pueden servir de compensación a falta de otros recursos, para remunerar servicios. Sin embargo, creemos muy poca cosa un título, un papel que no calza nuestras haberes ni mitiga nuestras sedes.

También calculamos en una buena parte de las rentas públicas, lo que cuesta a la nación el mantenimiento de la fuerza militar, hallándose como está militarizada la policía de la República. Este cálculo por poco aproximado que sea, prueba que es un grave peso económico, así para los contribuyentes como para la hacienda nacional, el número excesivo de oficiales.

Anotamos este delicado punto, para que los próximos

legisladores, mediten con anticipación los medios de salvar la dificultad, sin ocasionar mayor perjuicio a los oficiales que han conquistado sus caracteres con sacrificios, al mismo tiempo que puedan restituir el equilibrio al Erario público.

EL HUMUS

II

El humus es una forma transitoria de todo lo que tuvo organización; las hojas de los árboles, los residuos todos de la vegetación y los de la alimentación, los cadáveres de los seres que componen la inmensa familia del reino animal, todo en fin lo que, por haber perdido la vida vegetal ó animal, se va desorganizando, al descomponerse va tomando esa forma transitoria, esto es, se va unificando bajo la benéfica y necesaria influencia de las irradiaciones luminosas y caloríficas del sol, de la humedad, y sobre todo por el providencial y misterioso trabajo de los micro-organismos. Exceptuando algunos hechos especiales de la naturaleza (fosilización, incrustación) y otros

provocados intencionalmente (combustiones, cremaciones etc.), todo lo que perteneció a la organización está sujeto a la unificación.

Conviene tener presente, en la práctica, que la materia húmica tiende de ordinario a quedarse en la superficie de los terrenos no alcanzando generalmente mayor profundidad de 30 centímetros. Es más, siendo el humus parcialmente soluble en el agua, ese material húmico, ya libre, ya bajo la forma de compuestos, viene atraído, mediante la acción del calor solar, a la superficie del terreno, esto es, a aquella capa ó estrato que constituye la serpe propia y verdadera de la vegetación.

El abono orgánico, inmediato producto del forraje, es un manantial fecundísimo de humus, y además es muy apreciable por el azote nitrificable, los fosfatos, los carbonatos alcalinos, etc.

La química, la fisiología y la bacteriología con sus últimos descubrimientos ponen de relieve la trascendental importancia que corresponde al humus y por consiguiente al abono orgánico en agricultura. El humus pues tiene, en primer término, no escaso va-

lor por la acción mecánica que ejerce en los terrenos; tiene la propiedad de ir comunicando una relativa tenacidad y adhesión a los terrenos ligeros, interponiéndose entre sus partículas y comunicándoles cohesión.

Las cualidades que debe tener una tierra para el cultivo en primer lugar ha de ser permeable, esto es, que de be permitir el paso del agua por sus poros, y por consiguiente también del aire.

Ahora bien, el humus comunica a la tierra porosidad, blandura y ligereza, con la cual se consigue la más fácil penetración del agua y del aire, lográndose al mismo tiempo comunicarse más docilidad para las labores.

SORTI MARCELLO.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio especial)

GUAYAS

QUAYAQUIL, NOVIEMBRE 14 DE 1907.

Ayer á la una de la tarde al partir el general Flavio Alfara en unión de los ministros

Puga, Marcos y Jerónimo Avilés, concejal nuevamente electo, fue acogido por vivas estruendosos, por inmensa muchedumbre, que se hicieron extensivos al candillo radical, esto demuestra que la popularidad del viejo luchador tiende á fortalecerse más cada día en el inmenso pueblo guayaquileño.

—El haber llamado al elemento obrero al seno de la asamblea seccional, ha granjeado al Gobierno grandes simpatías entre los trabajadores que por naturaleza son enemigos de las revueltas. ¿Qué han de hacer la guerra al Gobierno que fué el primero en darles la representación que se merecen?

Desaparecidas las rivalidades que surgieron en la confederación de gremios, continuaran hacia adelante su marcha próspera, y ella será el más firme apoyo del actual orden de cosas. Tan solamente falta que el próximo congreso complete la obra elaborando un buen código del trabajo en que se comience por destruir el concertazo. «El Sol» a losa elocuentemente por la unión de las dispersas fracciones liberales que de este modo se asegura la prosperidad

4

MISCELANEA

«Déjame concluir mi obra del ferrocarril hasta Quito; dejadme levantar la instrucción de la juventud.» Como filántropo y humanitario podríamos llenar cien páginas.

Allí está el proletariado atontado en palacio con miramientos que el aristócrata y el rico; allí está su exacta gabela abierta para el pobre, la viuda y el huérfano; allí está la mujer ecuatoriana, que antes tenía el camino de la deshonra si nacía al mundo heredada por la fortuna, allí está, sí, levantada á los cargos públicos; allí están los enemigos que caen en el combate, vendadas sus heridas, por las manos del Viejo Luchador; allí están los infelices indios manumitidos de la eterna esclavitud en que los mantenía la ambición desposeñada con el nombre de catolicismo; allí está la clase obrera organizada en gremios, con acceso á los municipios y Congresos, con el aprecio creado por Alfaro, con representación propia. . . .

La guerra á Alfaro es la guerra más nefanda. . . . ¡Y cuáles los bienes que traerán los revolucionarios vulgares que están en el campamento!

La respuesta les corresponde á los pensadores del Ecuador, á los hombres de buena fe, al comercio, á los agricultores, á los que nunca hemos vivido del presupuesto.

Dejémosle paz á Alfaro y hundámosle en nombre de él esperanza; pero no matemos sus aspiraciones y su patriotismo con revoluciones inicuas.

Los hombres de buena fe nos inclinamos con orgullo ante el gran estadista y el guerrero invencible.

J. Mora López.

EL GENERAL ELOY ALFARO

Presidente constitucional de la República

La primera página de nuestro libro la dedicamos al Jefe del Estado.

No dedicarlo por temor de las habillitas callejeras, sería vergonzosa contemporización con los enemigos.

Sicofantías, son los que se postran ante el poder por interés personal; los que de-cimos siempre la verdad, hasta en favor de los enemigos, tenemos el derecho de mirar con sarcasmo á las turbas inobles.

No vamos á ocuparnos de este personaje, como héroe: la fama de su nombre y sus combates por la santa causa de la libertad, han llenado ya innumerables páginas de periódicos, folletos, revistas y libros, no sólo en el Ecuador sino en América.

Un sin número de ecuatorianos creen que Alfaro es grande, solamente por los combates que ha librado. Está en una equivocación solemne.

Su heroísmo elevado hasta la temeridad, es cierto que ha consagrado su nombre y su vida en el combate ante el Nelson ecuatoriano. . . . pero la grandeza del siglo XX no está en la guerra.

La guerra no es sino el camino cruento del progreso. La guerra es el desmoron de las selvas oscuras y silenciosas para convertirlas en ciudades.

M. Pardo

Importador de los mejores pianos Helmh Spaehe premiados con medallas de oro, en la Exposición de Milan, Vende á precios reducidos, Abril 29.

VENEZUELA y SUCRE QUITO.

y engrandecimiento de la patria ecuatoriana ya que dependa de la fuerza de las naciones, no solamente del valor y abnegación de sus hijos, sino también de los elementos que proporcionen la ciencia moderna y la pericia que se alcanza mediante los estudios técnicos y la paz.

—Ayer, los jefes y oficiales del batallón Tuluá verificaron una peregrinación a la tumba del príncipe de la literatura castellana modernista don Juan Montalvo, para rendir homenaje, colocaron en la bóveda una artística corona alusiva al acto.

El director de «El Tiempo» Luciano Coral, pronunció un conceptuoso discurso, uno de los mejores salidos de su pluma, que sorprendió por la solidez y elevación de sus ideas.

—Lautaro Aspizua ofreció para excavaciones de pozos artesianos, un solar en donde encuétrase un lago de agua que químicamente analizada resultó potable.

Correspondencia

Pajillí, Nbre. 8 de 1907.

Sr. Director: Debido al entusiasmo del Sr. Jefe Político, se está construyendo la línea telefónica de este Cantón a la plaza de Saquíllas, digno de encomio es el afán de que ha tomado el Sr. Director de Telégrafos para dicha construcción, pues así tendremos una línea directa y no en circuitos de comunicación telefónica como hasta ahora. Ya voy está pasando, por cuanto casi siempre está aislado el aparato de la oficina de este Cantón.

Se ha nombrado de Comisario Nacional al Sr. Dr. Vicente Arroyo y parece que...

todos los habitantes de esta población se hallan conformes con el acuerdo nombramiento en la persona del distinguido Sr. Arroyo; cuál que dicho nombramiento sea peregrino para el buen desempeño de la Policía, porque el Sr. Arroyo es hombre de méritos y sabe cumplir con sus deberes, por lo que ahora sí habrá justicia.

El Correspondiente.

Documentos Oficiales

ELOY ALFARO,

PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE LA REPÚBLICA

CONSIDERANDO:

Por cuanto en el presupuesto Normal de Señoritas de esta ciudad, no consta el sueldo que debe percibir la directora de dicho establecimiento.

DECRETA:

Art. 1.º—Asígnase con tal objeto la suma de \$ 200 mensuales.

Art. 2.º—Los señores Ministros de Instrucción Pública y de Hacienda quedan encargados de la ejecución del presente decreto que registró desde el 2 de octubre del presente año; aplicándose este gasto a la partida del artículo 231 del presupuesto vigente.

ELOY ALFARO.

Crónica

Una valiente

Marcadas Górriz, estropeó ayer a un hijo de familia. La justicia será su cotija, señorial

Promesa

Ya prestó el Dr. Juan José Egíez, para desempeñar los cargos de médico y profesor de higiene del Instituto Normal de Señoritas de esta ciudad.

Resolución Los \$ 150 que le corresponden al Dr. Lino Cárdenas, en virtud de la jubilación obtenida últimamente, le serán pagados por la colecturía de la Universidad.

Pasaporte Para Guayaquil obtuvo el Sr. Miguel Egíez.

Mejora

Para la refacción del Colegio de Señoritas de Guaranda, se votó la suma de \$ 800.

Exención Las alumnas de la Maternidad se presentaron al Consejo Superior de Instrucción Pública, pidiendo la separación de la directora Juana Miranla.

Pagos

Al Sr. Javier Carrera, 59 su creos 77 centavos, valor de la conducción desde Ambato a ésta de 8 baltes que contienen mapas del Ecuador destinados para este Ministerio.

Encaravicio

Por fumar en la calle el menor Manuel Palacios, obtuvo su correspondiente castigo en la Policía.

Registro Civil Nuevientos.—Luis Aurelio Alarcón, Manuel Antonio Guzmán, Carmen Amelia Román.

Es extraño

Con pena venosa detenidos en la policía a varios artesanos por falta de cumplimiento de obras, siendo de notarse, que en la mayor parte de las veces, se trata de los que gozan fama de más cumplidos, y si con estos ocurre tal cosa, qué pasará con los demás?

No es justo

Tenemos entendido que los nuevos profesores de la Escuela de Bellas Artes, pretenden solicitar del gobierno la separación de la litografía de aquel plantel, a mérito de que dicen que ésta no es una bella arte.

Consta al público y en general, la asitua labor del Sr. Fug, director de ese establecimiento; y consta también, que mereció a él han podido

sostenerse las otras clases en los momentos críticos de penuria fiscal.

No sería justo que ahora que la Escuela de Bellas Artes se encuentra en un buen pie y en condiciones de prestar grandes servicios, viniese a llamarse en agua de rosas, máxime cuando se trata de la escuela que puede decirse ha sido la única, que en medio de los trastornos políticos ha ido en creciente apego.

Discusión acalorada

Un parroquiano de Caldeón, reunidos los parroquianos en la casa del cura, con el objeto de ver el mejor medio para comprar una nueva puerta para la Iglesia, dijo el cura que se veía algún mueble inservible. Un parroquiano le hizo la moción de que se vendiera el púlpito, asustado el cura preguntó:

—¿Y por qué el púlpito a lo que contestó el interpelado: —Pues, porque Ud. jamás lo usa.

A Tuluá

Probablemente mañana partirán para Tuluá los jefes y oficiales que fueron dados de baja en una de las últimas órdenes generales.

No se encargan despedidos de sus amigos y hacer pública manifestación de que en cualquier otro momento que sean necesarios sus servicios, correrán inmediatamente a engrosar en lista liberales, como lo han hecho siempre que ha peigrado la estabilidad del partido.

Diez mil sueros

Es la cantidad votada por el Ejecutivo para el comienzo de los trabajos preliminares de la línea férrea de Babaloyo a Guaranda.

Música vegetal

El descubridor de este suero de la naturaleza, dará próximamente su primera función. Esperamos ver el resultado para emitir juicio en la siguiente.

Parque que será solemne y entusiasta la inauguración del «Kiosco de la Alameda, pues, los empresarios se preparan mucho y han invitado a varias personas y familias.

Kiosco

Por ser hoy el aniversario de la independencia del Brasil, se hicieron los pabellones en los edificios públicos, legaciones y consulados.

Aniversario

Justo castigo Caldeón Guaspa fue conducido ayer a la policía, por bafiar un caballo en la pila de Santo Domingo.

Demasiado descuido

Los vecinos de la avenida «24 de Mayo», se quejan por falta de agua en la pileta, y nos admiramos, pues el señor juez de aguas precisamente vive en ese barrio.

Muerte

Ayer por la tarde la habido una desgracia en el cuartel de la artillería, resultando muerto un oficial.

Hoy se verificará la autopsia del cadáver, y se procederá al esclarecimiento del hecho.

Vitió

Para el Sr. Humberto Hurtado, en su visita de las oficinas postales, en el trayecto de esta ciudad hasta Guayaquil, y regreso, se ordenó el pago del viático correspondiente.

Estropeo a celadores

En la carrera Ambato, hubo una riña furibunda con Carmen Villafuerte, María Carrón, Rosario Orquera, Amable Pérez y Manuel Latorre en altas horas de la noche, terminando todos por ir a la policía a causa de haber estropeado a un celador.

Justa causa

Por la vecindad de la familia Gómez de la Torre, actualmente en duelo, ha manifestado el señor encargado de negocios del Brasil, que no le era posible aceptar la retreta que debía dársele, con motivo de ser hoy el aniversario del establecimiento de la república en aquella nación.

Parce que será solemne y entusiasta la inauguración del «Kiosco de la Alameda, pues, los empresarios se preparan mucho y han invitado a varias personas y familias.

Asignación

Por ser asunto propio del Congreso, se ha resuelto presentarse a la próxima legislatura la solicitud de la señora Eulimia Alvarez v. de Dávalos, contraída a pedir que, supueso el traspaso a su favor de pensión vitalicia de que gozaba su madre señora doña Mercedes Valentimilla, se ordene el pago de tal asignación.

Instrucción Pública

Se ha dispuesto que la Srta. Aurora Díaz ex profesora del instituto laico de Señoritas de esta ciudad, perciba los sueldos correspondientes a los meses de vacaciones de conformidad con el art. 268 de la ley del ramo vigente.

Actuó tras Troya

Por faltamiento al dueño de casa y por obró escandaloso, fue conducido a la Policía Analio Troya.

Abuso

Sabemos que el Teniente Político de Pomasqui, cobra de recibos por las actas matrimoniales.

Cariño pastoso

Ella Villalva, infirió una rotura de cabeza a su esposa, razón por la que, pasó a dar cuenta al Comisario de turno.

Militar

Orden General para el 14 de Noviembre de 1907.

Servicio de él campaña.—Jefe de Día para hoy el nombrado para ayer mañana el Teniente Coronel Juan J. Almeida; visita de Hospital, el Capitán graduado Gabriel Garrido; guardia de día, el Regimiento de Artillería «Esmeraldas» No. 3.

Art. 10. Concedése 15 días de licencia al cabo primero José Camacho, perteneciente al regimiento de Artillería «Bolívar» No. 10, para que pueda trasladarse a la plaza de Tuluá, por calamidad doméstica.

Art. 20. Con fecha de ayer y de orden del Departamento de Guerra y Marina dióse de alta en la Escuela Militar al cadete Umberto de Albornoz y en la de clases al alumno Ángel Wenceslao Viteri.

Art. 30. Rectifícase el Art. 14 de la Orden General de ayer en el sentido que la asignación señalada al Coronel graduado D. Carlos T. Ribadeneira del Depósito de Inválidos de esta plaza no es de 80 sueros sino de 70 sueros la mitad del sueldo de su clase.

ESPECTÁCULOS

GRAN TOBNO DE ESRGIMA

El sábado 16 de Noviembre, tendrá lugar en el Teatro «Sucre», a las 8.30' de la noche un gran torneo de esgrima. El torneo consistirá en dos Pallas: una de florete y otra de sable, las paradas serán sorteadas.

Cada asalto comprenderá 4 estocadas.

PREMIOS:

4 medallas de oro y 12 de plata; además habrá premios especiales obsequiados por los señores ministros de Guerra y del Interior y por los Clubs «Pichincha» y «Ecuador».

PARETE I.

1.—Gran Pall de florete:—1º y 2º premio, medalla de oro y medallas de plata para los

Alfaro ha guerrado en el Ecuador, no para ser el héroe de cien combates y entrar coronado al capitolio, nó Alfaro ha guerrado para decirle al Ecuador, las palabras de Cristo: «Avántate y anda». Esta es su verdadera grandeza.

Venamos si lo ha hecho..... En su primera administración no tuvo un día de tregua ni descanso.

Perseguido por las turbas farisáicas, en medio de este mar muerto que llamamos patria, construyó sin embargo en sus riberas, los dos pedestales donde asienta sus plantas la civilización: instrucción y riqueza.

El estirbo de la instrucción, fué la fundación de escuelas; el estirbo de la riqueza, el ferrocarril.

Sobre estos dos estirbos de un arco inmenso, están asentadas las plantas del coloro.

En y en medio de sus emanaciones sofocosas y metificas surcan los revolucionarios gritando ¡muera Alfaro!.....

¡Muera Alfaro, señores revolucionarios, muera!..... Presentamos en seguida vosotros y decidnos, de uno en uno, ¿podí puede reemplazarse!.....

¿Cuál de vosotros ha luchado enarenta años, ha arrojado sus sacrificios, sus persecuciones, y la inversión de propia fortuna adquirida con el trabajo honrado.....

Los que habéis sido elevados por él, los que habéis luchado a su sombra, los que habéis convertido el presupuesto en festín, por su tolerancia; vosotros pensáis sustituir a Alfaro en el Poder!.....

Perdonen nuestros lectores la digresión y volvamos al tema.

Para probar que Alfaro ha trabajado más en el campo de la civilización que en el de la guerra, allí están el ferrocarril del Sur, las Escuelas Normales, el Colegio de Bellas Artes, el Conservatorio de Música, el Colegio Militar, el Colegio Naval y las innumerables becas en el extranjero para abrir nuevos horizontes a la juventud ecuatoriana.

Vuelto a la segunda administración, no pretende otra cosa que concluir el ferrocarril a Quito, y dejar sobre bases inconmovibles los institutos normales.

No queremos enumerar la multitud de obras emprendidas por él, queremos hacer palpar solamente las dos que

nos referimos para que se ven a su mirala es de águila. Si estos son los cimientos de progreso nacional, tendrán que hacerlo justicia la posteridad y las naciones extranjeras.

A diferencia de sus antecesoros y con la profunda penetración del porvenir, concentró sus esfuerzos en la magna y redentora obra del ferrocarril trasandino, considerada hasta entonces como impracticable. No le arredró la grita de amigos y enemigos; no le arredraron los obstáculos pecuniarios, ni la falta de crédito del Ecuador, cuyo papel no se cotizaba a ningún precio en los mercados extranjeros. Reivindicó el buen nombre para su patria, recogió los bonos de la deuda externa y el monstro de acero acreosó ya sobre sus hombros al Pichincha.

Nadie ignora en el mundo que el ferrocarril es el soplo de vida para la agricultura, el comercio, las industrias, la inmigración, la riqueza en una palabra.

He aquí como Alfaro, ha salvado el porvenir económico del país; el ferrocarril por sí sólo se encargará de todo lo que falta en el Ecuador para su enriquecimiento.

Tampoco ninguno de sus antecesoros había fijado la vista en los institutos normales. Se edificaba sin cimientos. ¿Qué fruto pueden dar los Colegios y Universidades, donde no hay maestros de escuela?.....

Para formar discípulos hay que formar maestros, y este fue uno de los primeros pasos del General Alfaro: la fundación de estos centros sin los cuales no tiene base la instrucción pública de un Estado.

Sin buena instrucción primaria, no puede ser ni mediana de los Colegios y Universidades.

Los institutos normales no han progresado después de su primera administración, por falta de locales adecuados, de buen profesorado y útiles de enseñanza y quién lo creyera que a la hora presente, en medio de la guerra civil, esta ha sido su atención preferente, y están salvadas todas las dificultades!

En esta hermosa labor de instrucción, necesitamos desde luego recomendar los nombres de los Sres. Dr. Alfredo Mobergo (Ministro de Estado) y Fernando Pons, excelentes colaboradores del General Alfaro.

Las ambiciones de Alfaro vamos a concentrarlas en dos líneas:

M. Pardo

Estableció su taller de Joyería con Maquinaria para fabricación perfecta de Alhajas de gusto. Unico taller montado la moderna. Optica fina de cristales de superior calidad

Abril 29

VENEZUELA Y SUCRE

que sobresalgan por orden de calificación.

Tomarán parte en dicho Pull los señores: P. Durini, E. Gacé, capitán Flores Guerra, U. Marcolli, Nicolás V. Rodríguez y G. de la Torre.

II.—Clase de florido y ejercicio de Clave por la señorita Carmen Cornejo, esgrimista quiteña.

PARTE II.

I.—Asalto de Box por los señores A. Cobo y N. Paente, del Colegio Militar.

II.—Gran Brawl de sable por los señores M. Silla, capitán C. E. Moraleda, Baquero, Proust y Martínez; Subteniente Yépez, C. Andrade, N. Gacé, N. Zolozoro P.

Notas sociales

El distinguido amigo y caballero Sr. Ramón Alarcón, jefe político del cantón Santa Ana llegó ayer procedente de Manabí. Reciba nuestro saludo afectuoso.

—Esta mañana, a las 8 a. m., se verificó la inhumación del cadáver de la señora Rosario Andrade y de Yaca.

—Enviamos nuestro sentido voto de condolencia a la familia.

—Del capitán Pante, se encuentra entre nosotros el Sr. Elías Barzallo.

LOTERIA DE GUAYAQUIL

Razón de los números premiados en el 537 sorteo de la Junta de Beneficencia Municipal de Guayaquil, verificado el 10 de Noviembre de 1907.

Table with 2 columns: Number and Amount. 1° Suerto 38,444 S. 1,500; 2° 26,510 30; 3° 36,793 20; 4° 23,390 10; 5° 36,287 30; 6° 47,556 20; 7° 40,171 20; 8° 40,834 30; 9° 32,110 20; 10 26,040 10; 11 32,921 34; 12 37,994 100

ASIMILACIONES

Todos los números terminados en 44, están premiados con un sucre; y los terminados en 4 con veinte centavos.

Proporcion de los valores

DEL COMERCIO ENTRE LOS países latino americanos y los Estados Unidos

Según las estadísticas más recientes de que dispone la oficina, las proporciones de los valores del comercio entre los distintos países latino americanos y los Estados Unidos, son como se indica a continuación:

El valor total de las importaciones que recibió la República Argentina en el año de 1906 está fijado en 209,970,521 pesos, de los cuales 39,332,112 ó sea 4.56 por ciento, fueron mercaderías procedentes de los Estados Unidos; pero en cambio, de las exportaciones totales valoradas en 292,253,829 pesos, solamente 13,332,112 pesos ó 4.56 por ciento se enviaron a este país. En 1905, de un total de importaciones de 197,974,000 pesos, 27,902,000

pesos, ó 14.62 por ciento, se recibieron de los Estados Unidos, y de las exportaciones, que estuvieron evaluadas en 31,544,000 pesos, esta República recibió 15,167,000 pesos, ó 4.87 por ciento.

De las importaciones bolivianas en 1905, evaluadas en pesos 13,377,000, los Estados Unidos suministraron 756,000 pesos, ó 5.6 por ciento, y tomaron 27,000 pesos, ó 0.13 por ciento del total de 20,662,049 pesos a que ascendieron las exportaciones. Estadísticas oficiales de los Estados Unidos fijan el valor de las exportaciones de los mismos a Bolivia durante 1906 en 252,616 pesos, pero datos de origen boliviano dan una cantidad mucho mayor.

En 1906 el Brasil recibió de los Estados Unidos importaciones por valor de 19,000,000 ó 11.46 por ciento, de un total de 165,000,000 pesos, y envió al mismo país exportaciones por valor de 93,000,000 pesos, ó 36 por ciento de un total de más de 265,000,000 pesos. Las cifras de 1905 demuestran que la importación total de 144,775,000 pesos, los Estados Unidos suministraron 14,961,000 pesos, ó 10.33 por ciento; las exportaciones enviadas a dicho país en 1905 fueron de 99,108,000 pesos, ó 41.19 por ciento de un total de 216 millones.

El total de las importaciones recibidas por Costa Rica en 1905 estuvo evaluado en 5,239,000 pesos, de los cuales 2,706,000 ó 51.65 por ciento, procedieron de los Estados Unidos, recibiendo estos del total \$138,000 pesos, de las exportaciones, 3,836,000 pesos, ó 47.14 por ciento. Las exportaciones de los Estados Unidos ó de Costa Rica durante 1906 están evaluadas en 2,473,281 pesos, y las importaciones de Costa Rica de los Estados Unidos en 4,715,510 pesos.

Las importaciones hechas por Guatemala, en 1905, recibieron un valor total de 6,814,000 de pesos, de los cuales 2,707,000 pesos, ó 39.55 por ciento, fueron procedentes de los Estados Unidos; las exportaciones enviadas a este país fueron un valor de 2,875,000 pesos ó 34.90 por ciento de un total de 8,238,000 pesos. Durante el año de 1906, las importaciones procedentes de los Estados Unidos alcanzaron un valor de 2,980,027 pesos, en tanto que las exportaciones destinadas a los mismos alcanzaron la suma de 2,822,000 pesos.

Honduras recibió en 1905 importaciones por valor de pesos 9,223,000, de los cuales 1,690,000 ó 73.70 por ciento, procedieron de los Estados Unidos; las exportaciones enviadas fueron evaluadas en 5,564,000 pesos, enviándose a éstos 4,623,000 pesos, ó 83.09 por ciento. En 1906 los Estados Unidos enviaron exportaciones a Honduras por valor de 1,890,204 pesos, y recibieron importaciones de este país por valor de 2,304,692 pesos. Las mercancías introducidas en Nicaragua durante el año de 1904, cuyas estadísticas son las más recientes de que dispone la oficina, tuvieron un valor total de 3,202,000 pesos y de esta suma los Estados Unidos suministraron 1,068,000 pesos, ó sea 52.09 por ciento, en tanto

que de las exportaciones, que hicieron un total de pesos 3,923,000 los Estados Unidos tomaron 2,089,000 pesos, ó 53.21 por ciento. En 1905 y 1906 las exportaciones de los Estados Unidos a Nicaragua fueron de 1,833,595 pesos y 2,911,231 pesos, respectivamente, y las importaciones 1,433,815 pesos y 1,331,172.

En 1906 los Estados Unidos enviaron a Panamá mercancías por valor de 14,230,471 pesos, en comparación con 7,831,564 pesos en 1905. Las importaciones recibidas de Panamá por los Estados Unidos tuvieron un valor de 1,448,686 pesos en 1906, contra 879,145 pesos en 1905.

El Salvador recibió en 1905 del extranjero mercancías por valor de 4,346,000 pesos, de los cuales 1,355,000 pesos ó 31.18 por ciento, procedieron de los Estados Unidos, y exportó productos por valor de 5,640,000 pesos, enviando 1,225,000 pesos, ó sea 23.49 por ciento, a este país. En 1906 el Salvador importó de los Estados Unidos mercancías por valor de 1,321,765 pesos, y exportó con destino a los mismos productos evaluados en 1,216,262 pesos.

Las importaciones de Cuba durante el año de 1906 tuvieron un valor de 98,530,622 pesos, de los cuales 47,717,118 pesos, ó más de 48 por 100, procedieron de los Estados Unidos, en tanto que de sus exportaciones, cuyo valor ascendió a 106,258,118 pesos, este país recibió \$8,175,451 pesos, ó más de 82 por ciento.

De octubre de 1904 a setiembre de 1905, inclusive, Haití recibió importaciones por valor de 3,871,069 pesos, de cuya cantidad los Estados Unidos suministraron la de 2,746,851 pesos, ó más del 71 por ciento. Las exportaciones de los Estados Unidos a Haití en 1906 estuvieron evaluadas en 3,266,425 pesos, y las importaciones en pesos 1,036,330, en comparación con 2,916,379 pesos y 1,171,303 pesos, respectivamente, en 1905.

La República Dominicana importó en 1906 mercancías evaluadas en la suma de 4,065,437 pesos, de los cuales los Estados Unidos suministraron 2,271,292 pesos, ó más de 48 por ciento; las exportaciones del mismo año alcanzaron al total de 6,626,370 pesos, del cual se envió a los Estados Unidos 3,564,425, ó 53 por ciento. Las importaciones de la República en 1905 ascendieron a la suma de pesos 2,737,000, suministrando los Estados Unidos 1,961,000 pesos ó 71.65 por ciento; las exportaciones tuvieron un valor total de 6,881,000 pesos, del cual 4,484,000 pesos, ó 65.16 por ciento, corresponden a las enviadas a los Estados Unidos.

(Concluído).

Prensa Quiteña

“EL TIEMPO”

Se adelanta el colega a consignar las ideas que brillan en la opinión pública sobre la reconstrucción del palacio municipal, y con este mismo título escribe un artículo hincien-

do ver cuales son sus opiniones y pareceres.

Mejorillo es que en el próximo tratamiento de todos los asuntos públicos, pero no debemos emitir opiniones en asuntos que, como el de la construcción del palacio municipal, debe primeramente, como hemos dicho en anelitos de crónica, someterse a un concurso el plano y presupuesto del edificio para, según el que se nos adopte, emitir nuestros juicios.

De otro modo el municipio estaría oyendo las opiniones de tal, en la labor de Penélope.

—En servicio telegráfico pide la edición portea que la corte respectiva tome cartas en el asunto de la prisión de Carlos Quinto, teniente político de Posorja, por denuncias de supuestos alhajas en un ciudadano peruano.

“EL COMERCIO”

Dedica su editorial “Los Nuevos Concejeros” a deplorar la elección que se ha hecho en los últimos comicios, achacando a la falta de espíritu público, el que hayan salido electos los mismos elementos que componían el anterior consejo.

Sin embargo, supone que dada la labor patriótica que tiene que hacer el nuevo concejo, no dejará de procurar el patriotismo y buena voluntad, a lo que otros también habrían hecho. —Con el título de “El crimen de ayer”, encontramos un artículo sociológico, en el que el autor pinta la brutalidad de un crimen pasional, pero que, llevado de un anticomunista un impropio de esta época, lo atribuye a alguna neurótica que no es nada de Quila.

Cuánta falta de estudio para juzgar a las modernas sociedades.

La noticia extraordinaria

EL GLOBO MILITAR INGLÉS “NULLI SECONDUM”

resuelto en Londres el problema de la dirigibilidad en el espacio

El Ejército inglés ha resuelto el problema de la navegación aérea, y ha dado una prueba satisfactoria al público londinense.

El nuevo globo militar vino a Londres de Farmborough, que se halla a distancia de 35 millas.

Después de haber maniobrado sobre la ciudad ha regresado a su punto de partida.

El globo atravesó el Támesis por encima del puente de Blackfriar y ha retrocedido violentamente sobre las calles de Fleet y de Strand, describiendo un círculo completo, con gran aplauso de millares de espectadores.

El globo se dirigió luego a la plaza de Trafalgar y pasó por encima del nuevo Ministerio de la Guerra, La Abadía de Westminster y la Cámara de Diputados, marchando a la velocidad de 15 millas por hora y obedeciendo perfectamente a su Gobierno. La aparición del aerostático

militar ha producido una gran sorpresa, porque después de su última ascensión había anunciado que iba a emprender en modificaciones que demorarían algunos días.

El globo militar inglés llamado “Nulli Secundum” hizo su primera ascensión el 10 de Setiembre, en Turborough, hallándose a bordo el Coronel Kapper, el Capitán King y el americano F. S. Coyle.

El “Nulli Secundum” tiene la forma de un salchichón de 100 pies de largo y 30 de diámetro; su fuerza ascensional es de cerca de una tonelada, y deducción hecha del peso de la canastilla, del motor y del cor de laje, el globo puede trasportar tres personas de tamaño y construcción normales. La canastilla es de aluminio, en forma de bote. El motor se halla dispuesto de manera que el vapor, en vez de escaparse, se convierte en gas que penetra al globo por medio de un tubo.

La capacidad del aerostato es de 75,000 pies cúbicos. El petróleo para el motor es transportado en dos cántulas situadas encima de la canastilla.

NO TIENE GRACIA

Encontramos en “La Estrella de Panamá” lo siguiente: “Mr. Eblin Root ha dicho en discurso pronunciado en Monterey que el canal de Panamá es un hecho; que las relaciones entre los Estados Unidos y las naciones del Caribe se estrecharán más cada día. “No es predecible—dijo—el tonelaje que pasará por el canal, pero sí, sabemos que cada nueva vía de comercio abierta al mundo ha cambiado el curso de la historia.” El secretario dijo también que iba a tratar con el Gobierno de México asuntos relativos a las Repúblicas americanas.

Adquiridas de una manera más o menos legítima. Las antillas españolas Cuba y Puerto Rico, conquistada por dinero la dominicana, adquirida por prestamos leoninos Santo Domingo y Haití, contada con Jamaica que el Gobierno inglés piensa vender antes que perderlo, sabiendo que no hay una empresa en las Antillas holandesas ni en las Azores, que no tenga dependencia de empresa americana y habiéndose conseguido el istmo de Panamá no es extraño que tengan dominio sobre el mar Caribe.

Lo que es necesario es evitar que lleguen a tener hegemonía sobre la América del Sur, pues el espíritu latino está levantado y dispuesto a no permitir la absorción.

VARIEDADES

Venta de niños.—El coronel de Madrid en Roma, de cuenta del hecho siguiente: “De la aldea de Capriglia llegaron al mercado de Avellino, dos matrimonios de los brigeros, que ofrecían en venta sus hijos.

“Un matrimonio presentaba dos mellizos de cuatro meses, y los cedía por 200 liras (S. 80) la pareja.

“El otro llevaba también dos hijos varones, hermosos y robustos, ambos de poca edad, y uno de ellos pendiente todavía del pecho de la madre.

“Los niños de Capriglia en contraron comprador. Dos compradores, que tienen puesto en el mismo mercado, ofrecían las doscientas liras en los que los padres habían hecho la tasación, y ya estaban las criaturas en su poder, cuando intervino la policía para impedir que se consumara el trato.

“La causa no es otra sino la miseria que agobia a la provincia, y en general a toda la región, sin contar con la fuerza prolífica de la raza, que da a los matrimonios de Capriglia mayor y más abundante descendencia de las que solicitan en sus oraciones.”

Representación ecuatoriana

DISCURSO

del señor B. Tejada Córdova, representante de la República del Ecuador, en la inauguración del monumento a Córdova, en Concepción.

“Incluído.”

Señ: las juntas encargadas de la festividad han estado a punto de señalar nuevo día, en la esperanza de res puesta anhelada.

“Por fin llegó! Y la República ecuatoriana despliega hoy su enseña protectora de los libros de Colombia, sobre la frente entristecida del héroe del Pichincha.

Esos trazo se agrada para nosotros, porque así explícito los colores han sido siempre augurio de grandeza y libertad.

A su sombra rompe el Pichincha majestoso la serenidad de las atmósferas, con sus rugidos eternamente libres.

A su sombra, los soldados de Colombia y los soldados del Ecuador—siempre hermanos—escalaron un día las alturas luminosas de la Victoria.

A la sombra del pabellón ecuatoriano vibraron, libros como el viento, las canciones literarias de Ocampo, el gran poeta y literato de altas entonaciones; y Montalvo descargó en innumerosos y rudo, su libre látigo de fuego, como nuevo defensor del templo de las libertades públicas, sobre las espaldas de los traficantes de la dignidad humana. Y Juan de Dios Uribe, vulcano de la frase republicana y libre, lanzó su avalancha de rayos sobre las nubes caliginosas de la tiranía en todas sus odiosas formas.

Por eso, bajo el cariñoso halago de ese pabellón, que yo llamo «nuestro pabellón», por que no cubre con el de Colombia en este momento, han levantado—dicéiples de la idea—los Alfaro, los Velas, los Orantías, los Andrade, los Clacaciones—con la trinidad de la pluma, el verbo y la espada, el templo del derecho ecuatoriano.

Por eso, pues, porque debe morir al Ecuador un oportuno y fraterno apoyo en momentos de angustia; una sonrisa de amistad cuando otras caras nos miraban locas y sombrías; porque el Ecuador tiene,—con ocasión de la sesión de Panamá y la estatua de Córdova,—conquistados dos reducidos en nuestros corazon; por eso la razón de querer que ese fuera del pedestal que sostiene la fi-

M. Pardo

Es el que tiene el mejor surtido de Alhajas finas de todas Clase y vendé á Precios que no permiten competencia por ser comprados por él en las fábricas Europeas.

M. Pardo

Tiene el mejor surtido de Relojes de oro, plata, acero y níquel. Relojes de verdadera baratura

Abril 29

de pared, despertadores, garantizados. Precios

VENEZUELA y SUCRE QUITO.

The Guayaquil and Quito Railway COMPANY

Desde esta fecha se restablece el servicio de trenes para pasajeros y carga, entre Guayaquil y Chasqui y viceversa, de acuerdo con el itinerario de la Empresa.

Huigra, noviembre 12 de 1907.

Archer Harman.

PROXIMAMENTE LLEGARA

EL

GRAN CIRCO ZIEGLER

DIRECTOR: E. OSAMBELA

En su elegante y cómoda carpa, con luz propia y focos eléctricos

se instalará en la

PLAZA SAN FRANCISCO

30 Artistas de Ambos Sexos

CABALLOS EN LIBERTAD, PERROS Y MONDOS SABIOS

Todos los trabajos modernos y variados

VEANSE PROGRAMAS

Enrique Ferrer,

Representante.

2 col. Nobre, 15

gura de Córdoba, la energética sifoneta del Pichincha que lo

logra de sus montañas, partió un día, como eco peregriante, con rumbo al Ecuador. Solicitada el calor de esas almas patrias que como templando la pluma y el acero, al beso político de la canícula.

Pocos días después, la voz de otro anciano, gloria del continente Hispano Latino, respondió, temblorosa de patriotismo y gratitud.

Erán Manuel Uribe Angel y Eloy Alfaro.

De las alas grandes y blancas, de poderoso vuelo y enérgico plumaje, que levantaba y trataba bajo la comba azul que cubre dos Repúblicas, las glorias de Pichincha y Boyacá!

Dejo estos pensamientos grabados hondamente en el corazón de este pueblo, a nombre del Excmo. general don Eloy Alfaro, presidente de la República del Ecuador; de S. S. el ministro ecuatoriano en Bogotá, que tan oportunamente se supo traducir el afán de su gobierno, en este caso, y del pueblo que dignamente representan ambos, para gloria de su Nación y timbre para sus nombres.

He dicho.

LAS UVAS

No vamos a tratar en este artículo de las uvas de los famosos viñedos de Ambato, ni de las del animalito de la fábula, que por imposibilidad de alcanzarnos dijo que estas uvas, ni menos aun de las hermosas, suculentas y jugosas que se produjeron después del diluvio universal, y que, según cuenta el antiguo testamento, ocasionaron la destrucción monstruosa a nuestro hermano padre Noé, sino de las finísimas licoreras y misteriosas de cristal de Venecia, en forma de hermosos racimos, provocativos por su aspecto, que tiene de venta el amigo León Dworetzky, sólo por pocos días, en el hotel Americano.

GRATIFICACION

Hace 8 días que se perdió un llavero con 3 llaves.

La persona que lo haya en contrato recibirá una gratificación si lo entrega en la agencia de "El Imparcial" ó en la cantina del comandante Montalvo.

Telegrafía Técnico-Práctica

Por Joaquín Morales y Morales En venta al precio de 5 sueros ejemplar en casa del autor Carrera de Venezuela, intersección Oriente y en la Escuela de Artes y Oficios. Sábte.-P. g.

Escuela normal de varones

El Consejo Superior de Instrucción Pública ha tenido a bien conceder una beca en esta Escuela a cada uno de los señores Virgilio E. Arregui, Carlos E. Beltrán, Carlos M. Bastidas, José M. Clavijo, José H. Figueroa, Carlos T. García, Antonio Guzmán, Carlos Larco, Alejandro A. León, Ricardo I. Plaza, Amable E. Salvador, Arturo Soasti, Ezequiel Rivadeneira, Amable Cevallos, Ricardo A. Casares, Luis A. Salvador, Julio O. Terán, Manuel Andrade, Rito N. León, Leonidas Maya, Julio C. Mideros, Emilio Jaramillo, Miguel Arias, Juan J. Viteri, Benjamín Arizaga, Vicente Silva, César A. Mogollón, Carlos Larrea, Julio C. Vinueza, Tarquino Acosta, José A. Viteri, Samuel Váscos, Juan S. Trujillo, José E. Beltrán, Segundo Vargas Torres, Jorge A. Bricendi, Hilro Maldonado, Miguel Bonzon, Arnulfo Barahona, Manuel Casto Llano, Eliczer Nájera, Alfonso T. Balseca, Vicente Vinueza, Alberto Galarraga, Luis F. Tovar, Enrique Proaño, César Plaza, Tadeo Cardenas, Antonio Alvarado, Arturo S. Jilgova, Manuel M. Salgado, Antonio Ortiz, y Rubén Gómez. Lo que hago saber a los favorecidos, para que ingresen al Colegio cuanto antes.

Por disposición superior, todo aquel que no se presentare de la fecha en 15 días, perderá la gracia concedida. Quito, noviembre 12 de 1907

El Secretario,

Leopoldo de la Torre.

CINEMATOGRAFO

El jueves empezará a funcionar el Cinematógrafo sistema Pathé, que es el más perfeccionado en el Teatro Sucre.

Mañana publicaremos los programas.

VERDADERA GANCAI

Como Representantes exclusivos de una de las mejores Casas conserteras de Vinos finos de España, en las ciudades de Guayaquil, Quito, Loja, Cuenca, Azuay, Amatezaga, Buzos, Paris, Mijaca y Latacunga, recomendamos a las señoras y señores, las uvas de esta casa, que son de las mejores. Vienta a costo-discounto especial. A grandes facturas ventajas especiales.

El gran sistema de ventas a precios baratísimos

Establecido por estas instituciones y algunas, honradas y respetables, a las cuales representamos también exclusivamente en esta región de Ecuador, el sistema de grandes facturas, nos permite ofrecer a las señoras y señores, las uvas de esta casa, que son de las mejores. Vienta a costo-discounto especial. A grandes facturas ventajas especiales.

El gran sistema de ventas a precios baratísimos. Establecido por estas instituciones y algunas, honradas y respetables, a las cuales representamos también exclusivamente en esta región de Ecuador, el sistema de grandes facturas, nos permite ofrecer a las señoras y señores, las uvas de esta casa, que son de las mejores. Vienta a costo-discounto especial. A grandes facturas ventajas especiales.

INFALIBLES

Para la seriedad y todas las enfermedades nerviosas, son las PASTILLAS DE OCHOA de muy admirable eficacia, como también representamos exclusivamente. Indispensables para la curación de las enfermedades nerviosas. Hechos en la Carrera de "Chile", Casa número 3, calle 1.ª. Hechos en la Carrera de "Chile", Casa número 3, calle 1.ª. Hechos en la Carrera de "Chile", Casa número 3, calle 1.ª.

ESCUERA DE ARTES Y OFICIOS. Hallándose reorganizados los talleres de la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Director y personal del Establecimiento, tienen el honor de ofrecer al público las mejores garantías en todo lo que diga relación a los trabajos que se ejecutan en los talleres de Tipografía, Encuadernación, Sastreía, Herrería, Tenería, Mecánica, Zapatería, Talabartería, Carrocería y Carpintería. Cumplimiento estricto en la entrega de obras y precios sin competencia.

Tarifa de Avisos de "El Imparcial". Para las publicaciones ecuatorianas hemos adoptado la tarifa de Guayaquil con un veinticinco por ciento de rebaja. Para las publicaciones del Exterior, la misma que rige en el país de donde se remite el aviso, con igual descuento. "El Imparcial" es el periódico más barato del Ecuador. Avisar es vender, proponemos al Comercio. La lectura es la civilización; le decimos al pueblo.

LEON DWORETZKY

Tiene el honor de participar a la elegante sociedad de Quito, que acaba de llegar con un numeroso surtido de alhajas finas y de fantasía, de los últimos modelos americanos y europeos, que ofrece a precios sin competencia.

Tiene su domicilio en el Hotel Americano

Octubre, 4 de 1907.-1 m.

COMPRAS DE MUEBLES

La persona que interese venderlos puede acercarse a la dirección del diario en el Gran Café Central, en donde se tornara nota.

Angel R. Porras ABOGADO

Carrera Morales N. 2

MEJOR QUE EN SANTO DOMINGO

Las personas que interesen comprar haciendas de cacao, caña de azucar, potreros y terrenos baldíos, pueden ocurrir a esta dirección, en donde se les dará detalles de varias propiedades en el Cantón Chone, a precios ínfimos y en magníficas condiciones de venta. En la provincia de Manabí pueden obtenerse datos en la oficina del Sr. Manuel Aray.-Chone. Se aceptan canjes con propiedades en Quito.

A KENNEDY CIRUJANO DENTISTA

OFICINA: casa de los señores Mojandro y Jarrito Ganglana.

Carrera Venezuela, antes Platería

Gula General del Ecuador

Se solicitan agentes en todas las provincias y cantones. Dirigirse por correo al señor Joaquín Morales.-Quito.

Arrendamiento

Se ofrece en arrendamiento un departamento auto completo de once piezas, la mayor parte amobladas, situado en la plazuela de la Merced. En esta imprenta se dará razón.

VENEDORES

Se necesitan para este diario, con buenas referencias.

Agustín Albán

Compra Honos de la Deuda Interna y liquidaciones. Acepta pedidos de los acreedores del Fisco, para solicitar liquidaciones de los Tribunales de Cuentas, Tesorerías, &c, mediante una comisión equitativa.

Dirigirse a Agustín Albán, carrera García Moreno N. 45, frente a la Concepción. Octubre 28-1. m.

DR. DIEGO SANCHEZ

Médico y Cirujano Carrera Sucre, frente al Banco "Pichincha" Consultas de 1 a 3 p. m.

Tip. de la Escuela de A. y G.